

# **Une belle opération alliant défense et mémoire !**

Dans ce cadre des politiques jeunesse du ministère des Armées et le développement de l'esprit de Défense et de Sécurité Globale, le Centre du Service National et de la Jeunesse (CSNJ) de Clermont-Ferrand est désormais amené à intervenir au sein des classes de défense et de sécurité globale de la région Auvergne.

## **Naissance du projet :**

Après un accueil plus que chaleureux de la part de Monsieur BONNET, principal du collège Louis Pergaud de Dompierre-sur-Besbre, a émergé l'idée d'étendre notre intervention non pas aux seuls élèves de la CDSG de l'établissement mais à tous les élèves de 3<sup>ème</sup>.

Face à l'émulation des différents partenaires le projet de mise en place d'une initiation à la journée défense mémoire, semblable à celle qui serait dispensée lors du service national universel (SNU), est née.

## **Une intervention avec plusieurs partenaires défense :**

Le 10 mai, après un discours des autorités de la part de Monsieur LAMARTINE, chef du CSNJ, et du commandant BIR, Délégué militaire départemental adjoint de l'Allier, les deux volontaires du service civique du CSNJ de Clermont-Ferrand ont exposé aux 90 élèves présents, leurs missions au cours de leur contrat et les projets montés au sein de leur unité de rattachement avec notamment la présentation de leur film sur l'historial du paysan-soldat de Fleuriel (03).

Une présentation de la marine nationale leur a ensuite été dispensée par le capitaine de corvette COLAS.

## **Une journée rythmée par des activités ludiques :**

Riches de ces informations, les jeunes se sont ensuite divisés en groupe sur trois ateliers :

- Activité n°1 : un jeu de stratégie portant sur la défense,
- Activité n°2 : un jeu de plateau sensibilisant les jeunes au devoir de mémoire, suivi d'une sensibilisation à la cyber-sécurité et d'un quizz défense,
- Activité n°3 : un jeu « résilience » en extérieur intégrant l'utilisation de l'alphabet phonétique de l'OTAN, de boussoles et de cartes pour retrouver une personne disparue.

C'est avec grand enthousiasme que les élèves se sont succédés par groupe sur les différents ateliers.

## **Un bon retour d'expérience des différents intervenants :**

« Je ne connaissais pas l'opportunité du service civique et cela me semble intéressant pour plus tard. » déclare Léna en fin de matinée.

« J'ai aimé l'activité extérieure, je sais désormais me servir d'une boussole, je connais la technique du double pas et je sais épeler mon prénom en alphabet phonétique de l'OTAN » ajoute Cassandra.

« Je n'ai pas vu le temps passer, j'ai adoré le jeu décision défense et j'aimerais qu'il existe dans le commerce pour l'acheter et jouer avec mes frères et sœurs ! » explique Paul.

Cette journée s'est clôturée dans la satisfaction générale qu'elle soit de la part des équipes enseignantes, de celles du CSNJ de Clermont-Ferrand ou des élèves.

Fort de ce succès, cette intervention pourrait être amenée à être reconduite l'année prochaine.





QU'EST CE QUE LE SERVICE CIVIQUE?

- ENGAGEMENT VOLONTAIRE
- DE 16 A 25 ANS
- SUR UNE PERIODE DE 4 A 12 MOIS
- 9 DOMAINES DIFFERENTS: CULTURE ET LOISIRS, DEVELOPPEMENT INTERNATIONAL ET ACTION HUMANITAIRE, EDUCATION POUR TOUS, ENVIRONNEMENT, INTERVENTION D'URGENCE EN CAS DE CRISE, MEMOIRE ET CITOYENNETE, SANTE, SOLIDARITE, SPORT







